



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 26 SEPTEMBRE 2020 | [Candidature](#)

Marie BÉCUE

Née en 1986



Consultante Genre et Protection des droits humains en situation de crises, conflits armés et catastrophes naturelles
Conférencière et Formatrice

Chèr.e.s toutes et tous,

C'est avec envie, implication et humilité que je vous présente ce jour ma candidature pour intégrer le Conseil d'Administration de notre organisation.

Adhérente de Médecins du Monde et consultante auprès des ONGs internationales, principalement des organisations médicales, sanitaires et sociales ; je suis spécialiste de l'intégration des questions liées au genre et à la protection des droits humains, des populations en situation de crise, conflits armés et catastrophes naturelles. Je souhaite aujourd'hui m'investir encore d'avantage, partager mon expérience et vivre mon militantisme avec vous, faire partie de cette grande équipe pour ensemble, vivre Médecins du Monde de la plus belle des manières.

Avocate de formation et de profession, j'ai préalablement travaillé dans la protection des populations en mouvement, migration, droit d'asile et protection des réfugié.e.s et des femmes victimes de violences. Après avoir obtenu mon diplôme d'avocate auprès du Barreau de Paris, j'ai exercé au sein de mon cabinet individuel à Lille où je travaillais étroitement avec les demandeurs.euses d'asile et réfugié.e.s présent.e.s dans les « camps » de Calais. Je partage l'engagement de Médecins du Monde qui se tient au côté de ces populations depuis longtemps. Après plusieurs années, j'ai repris une formation en coordination de projet Humanitaire et me suis engagée sur les terrains d'urgence internationaux avec des organisations internationales telles que Terres des Hommes, Oxfam Belgique ou Première Urgence Internationale. Je suis donc capable d'apporter cette vision nationale et internationale au Conseil d'Administration. Titulaire d'un Mastère spécialisé en analyse financière internationale, cela me permet de comprendre les besoins financiers de notre association mais aussi d'analyser les enjeux et les risques d'accroissement des inégalités dans un système globalisé dont les fondations sont la spéculation financière et la captation élitiste des richesses.

Militante écologiste et militante féministe, fille d'agriculteur. trice, très tôt je suis sensibilisée aux problématiques écologiques et prend conscience de la destruction du vivant en cours et de son impact direct sur la santé des populations partout dans le monde. Les ONGs de santé comme Médecins du Monde ont déjà et vont avoir un rôle de plus en plus important à jouer sur la réponse de santé liée aux problématiques climatiques, m'engager à vos côtés sur ces thématiques sont d'une grande motivation. A ce titre je propose désormais de la sensibilisation auprès des populations et voit un lien important entre lutte écologique, soins de santé et luttes contre les inégalités sociales.

Nous vivons dans un monde interdépendant, l'entre aide et l'accueil devraient être les principes, mais les politiques publiques actuelles renforcent les discriminations liées aux nationalités, sexes,

orientations sexuelles, « races », classes. En effet, mon travail est ancré dans la conviction que la manière dont nous définissons et contrôlons les frontières déterminera la nature de nos engagements humains et démontre ainsi l'identité nationale d'un état. Les lois frontalières sont le terrain de discriminations flagrantes où les femmes entre autres, sont les plus vulnérables et subissent de plein fouet des situations de violences à l'échelle locale et transfrontalière. Je suis convaincue que lutte écologique, lutte féministe et lutte contre la précarité sociale, le manque d'accès aux ressources de santé, reste un seul et même combat et relai ce message dans les conférences et formations que je dispense régulièrement. C'est cet engagement que je souhaite porter à vos côtés.

Pour terminer je partagerais avec vous l'un des rôles les plus importants de ma vie, si ce n'est le plus important, celui de maman d'un merveilleux petit garçon, je lui dédie mon travail, mon investissement, mon activisme et lui rêve un futur paisible où « l'entraide sera l'autre loi de la jungle ».

Voici ce que je vous propose, le partage de cet engagement, de cette vision, de cette mission qui est mienne depuis maintenant une dizaine d'années en toute sincérité.

En conclusion, je répèterais ici les mots d'un serment que j'ai prononcé il y a quelques années mais qui guide toujours mon chemin chaque jour, « Je jure comme avocat d'exercer mes fonctions avec dignité, conscience, indépendance, probité et humanité ».

Bien amicalement,

Marie Bécue